
 

 

 
 
 

 
“No podemos dejar pasar con un minuto de silencio el 
asesinato de Benito Aguas”, exige el emecista Gibrán 

Ramírez 
 

 
Javier Octavio Herrera Borunda, diputado del Partido Verde, demandó justicia 
en el salón de sesiones del recinto legislativo de San Lázaro, a unas horas de 
haber sido baleado en el estado de Veracruz, Benito Aguas, su compañero de 
bancada. 
 

 
 
“Por sus tres hijos, por la comunidad que hoy lo llora, porque es una pérdida 
irreparable. Benito no era un legislador simplemente, era un hermano, era un 
amigo, una voz incansable y un gestor social”, dijo.  
 
Herrera Borunda pidió “alzar la voz desde este recinto legislativo, para exigir 
con firmeza, con unidad, que este crimen no quede impune. Es un deber moral 
que tenemos con su familia”, subrayó tras pedir un minuto de silencio. 
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Al mismo tiempo, en el municipio de Córdoba el cortejo fúnebre se movió hacia 
Cortzala, dónde autoridades municipales rindieron un primer homenaje a 
Benito Aguas; a su paso hubo quema de incienso como parte de las tradiciones 
de la población náhuatl. 
 
Adultos mayores, menores, hombres y mujeres aplaudieron el paso de la 
camioneta que trasladaba el cuerpo del diputado del Partido Verde. 
 
En San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados 
tenía prisa porque el morenista Pedro Haces subiera a tribuna a presentar su 
iniciativa para promover el salario mínimo a franeleros, meseros, 
despachadores y la prohibición a los patrones para disponer de un porcentaje 
de las propinas y le dio la palabra. 
 
Aunque luego de varios gritos y chiflidos desde las curules azules del salón de 
sesiones, se enteró de que Noemí Luna, coordinadora del PAN, quería 
pronunciarse sobre el crimen. 
 
“Nos unimos a la exigencia que se hace, porque haya justicia, porque se 
investigue este lamentable asesinato”, dijo la panista y así más diputados que 
pidieron silencio para honrar la memoria del legislador del Partido Verde. 
 
En el cierre de pronunciamientos, Ricardo Monreal, líder de Morena convocó 
a despedir a la víctima con aplausos, la segunda en la presente legislatura, 
como recordó la mañana del martes el coordinador priista Rubén Moreira tras 
el asesinato el 26 de julio pasado de Héctor Melesio Cuén Ojeda, diputado 
electo de la oposición. 
 
Cuando se discutía el dictamen de las plataformas digitales, Gibrán Ramírez 
Reyes, diputado de Movimiento Ciudadano (MC), subió a tribuna donde 
subrayó que “no podemos dejar pasar con un minuto de silencio el asesinato 
que ha ocurrido del compañero Benito Aguas, del Verde”. 
 
“No podemos dejarlo pasar como hemos dejado pasar, sí, también, el de 
Melesio Cuén Ojeda, que fue electo diputado federal para esta legislatura y  
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quien no tuvo en las intervenciones ni los honores que se han anunciado para 
el diputado Benito Aguas con todo merecimiento”, enfatizó el exmorenista. 
 
Desde su curul, Federico Döring Casar, diputado del PAN preguntó a Ramírez 
Reyes: "¿No le parece a usted que podríamos llevar ese tema a la siguiente 
discusión y no contaminar esta de plataformas? ¿O qué opina usted al 
respecto?". 
 
El orador consideró que estuviera “contaminando nada, hablando de la 
búsqueda de justicia y de que la Mesa Directiva lleve a cabo su función de 
buscar justicia en el caso de las diputadas y los diputados que han sido 
cobardemente asesinados”. 
 
“Creo que no solamente deberíamos de mencionarlo en este debate, sino en 
cada debate que haya y cada semana o cada dos semanas saber si hay un 
seguimiento a las carpetas de investigación de ese asesinato, el de Cuén y de 
los que interesen a la Mesa Directiva, así como dan seguimiento los padres y 
las madres de personas desaparecidas”, subrayó. 
 
Gibrán Ramírez enfatizó que “esa representación, diputado Döring, depende 
de que estemos con vida y con la libertad de expresar nuestras opiniones, por 
eso también tenemos el fuero constitucional”. 
 
“Nadie va a estar contento con un homenaje sin que se busque justicia 
sistemáticamente. Y así estaré haciendo yo, y espero que otros me 
acompañen”, convocó el emecista. 
 
Empático, Emilio Manzanilla Téllez, diputado del Partido del Trabajo (PT) dijo 
desde su curul: "qué bueno que no dejes pasar por alto el homicidio que se 
cometió contra nuestro compañero diputado y con Héctor Melesio, y con 
muchos, muchos representantes sociales del país".  
 
“¿Qué opinas de que a unos días de nuestra presidenta, digo, y soy diputado 
aliado, le cortan la cabeza al presidente municipal de Chilpancingo, Guerrero, 
y la dejan ahí encima de un carro como trofeo, y no pasó nada?”. Preguntó. 
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Manzanilla Téllez preguntó también por “todas aquellas víctimas de extorsión 
y secuestro que han muerto, incluidos los diputados, y no pasa nada. ¿Qué 
opinas de esto? Yo no soy palero de nadie, soy representante del pueblo, no 
del gobierno”, enfatizó. 
 
Desde su curul, su compañero de bancada, José Luis Sánchez González 
consideró que el diputado de MC puede hablar de lo que le venga en gana, 
pero tiene la obligación de respetar el orden del día, y en este momento el 
tema es un dictamen”. 
 
“No se vale, es meter por la puerta de atrás lo que tiene que plantearse con 
claridad por la puerta de adelante”, ejemplificó el petista. 
 
“Si él quiere que se aborden otros temas, que lo planteé por conducto de su 
bancada para que la Jucopo lo tome en consideración e incorpore un punto del 
orden del día expreso para tratar el mismo y decir cada quien los puntos de 
vista que tengamos al respecto”, exigió Sánchez González. 
 
Cuando Gibrán Ramírez seguía con su intervención, diputados del PAN y de MC 
levantaron las manos para pedir la palabra. 
 
“ Tenemos (...) están pidiendo la palabra, señora presidenta”, advirtió a Dolores 
Padierna, lo que molestó a la morenista. 
 
“Usted no está dirigiendo, diputado. Continúe”, le respondió.  
 
“Yo le hago una observación, porque si no se la hago desde aquí, no deja que 
nadie la haga desde su curul con la conducción partidista que ha tenido usted 
hasta ahora”, reclamó el emecista. 
 
“No es una conducción partidista, diputado”, aclaró Padierna Luna subiendo el 
tono de la voz. 
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Padierna demandó respeto al acuerdo entre coordinadores de cómo llevar a 
cabo ese debate y dio la palabra a la emecista Laura Hernández García quien 
preguntó sobre el tema de inseguridad en el país. 
 
“Ustedes van a estar de acuerdo todos en hacer homenajes, pero tenemos que 
ir a las fiscalías”, planteó el diputado de MC. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/10/no-podemos-dejar-pasar-con-un-
minuto-de-silencio-el-asesinato-de-benito-aguas-exige-el-emecista-gibran-
ramirez-130314.html 
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